

PREMIER NUMERO...
UN AN...
POUR LES ETATS-UNIS...
POUR L'ETRANGER...



PREMIER NUMERO...
UN AN...
POUR LES ETATS-UNIS...
POUR L'ETRANGER...

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE, LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOECIS

Seul Journal Français Quotidien au Sud

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 20 NOVEMBRE 1896.

Fondé le 1er Septembre 1827

NEW ORLEANS...
REDACTEUR EN CHEF...
BUREAU...
ABONNEMENTS...

Voici, en partie, le texte du jugement qui a condamné l'abbé Prévaricateur à 1 franc d'amende (20 sous):

«Attendu qu'il est suffisamment établi par les résultats de l'enquête que, le 14 juin dernier, dans la matinée, l'abbé Passenaud a organisé, sur une péniche par lui louée, une cérémonie religieuse sur la Seine;

«Que le public a pu voir, de la berge et du pont, les prêtres, les chœurs et enfants de chœur en habits sacerdotaux, et entendre les chants religieux.

«Que ce fait, se produisant au moment de la Fête-Dieu, constitue bien une procession, suivant la définition de l'Académie; «Procession, cérémonie religieuse qui se fait par des ecclésiastiques, qui marchent en ordre, récitant des prières ou chantant les louanges de Dieu»;

«Qu'à la vérité les ecclésiastiques ne marchaient pas; mais qu'ils se trouvaient dans une péniche, laquelle était traitée par des musiciens et par conséquent, marchait; qu'elle avait effectué un parcours d'une centaine de mètres; qu'elle n'a été arrêtée que sur les injonctions du maire et de l'inspecteur de la navigation;

«Que, de la berge, on pouvait suivre la procession, etc.»

Nous n'ajouterons à ces ridicules considérations qu'un mot: c'est que, tout en condamnant l'abbé Passenaud à 1 franc d'amende, le juge de paix (recorder) a rendu un éclatant hommage au but qu'il poursuivait.

Nos chemins de fer électriques.

Ce n'est, certes, pas à l'Abeille qu'on peut reprocher de donner des coups en jambe au progrès, de lui jeter des barres dans les roues. Elle est constamment pour les améliorations, quand ce ne sont pas d'égoïstes "jobs" et pour la marche en avant quand ce n'est pas, en réalité, un recul—ce qui n'arrive que trop souvent. Elle n'a jamais confondu l'agitation stérile avec le mouvement fécond. Elle approuve et encourage tout ce qui est digne d'éloge et d'encouragement; mais elle ne va pas au delà, et partout où elle aperçoit une faute commise, un pas fait de travers, elle n'hésite pas à les signaler et à les redresser.

C'est ainsi qu'elle se voit obligée de s'en prendre à nos compagnies de chemins de fer électriques et de leur dire nettement leur fait.

Où, cent fois oui, il y a là un progrès réel, palpable, merveilleux. Il faudrait être un malheureux homme ou un sot, pour ne pas le reconnaître hautement. Mais il n'a jamais été entendu ou convenu, soit entre la population et l'administration, soit entre l'administration et les compagnies contractantes, que le transit rapide s'opérerait au prix de mille accidents terribles, au prix de nous ne savons combien de victimes humaines sacrifiées à la fureur de dévorer l'espace.

Certainement, c'est une jolie chose à contempler, dans notre ville le soir surtout, que ces "cars" qui sillonnent nos rues, brillants comme des météores, rapides comme des étoiles filantes; mais quid de malheurs que l'on pourrait éviter! que de désastres, fruits d'une coupable négligence! Avant-hier, c'était un vieillard qui succombait; hier, c'était un enfant en bas âge. Que sera-ce demain? Dieu seul le sait. Nos existences sont livrées à l'ignorance, à l'impérialisme, à l'étonnerie de certains individus, qui semblent n'avoir pas conscience de la terrible responsabilité qu'ils encourrent. Nous connaissons des vieillards, des femmes qui osent plus prendre les cars électriques; ces véhicules sont conduits parfois avec tant de témérité qu'il devient aussi dangereux d'en descendre que d'y monter.

Il y a sans doute des employés et des conducteurs qui ont conscience de la prudence et les prévenances sont au-dessus de tout éloges; mais il s'en trouve aussi qui sont d'une imprévoyance et d'un sans façon déplorables.

Il faut que les compagnies mettent un terme à tous ces accidents, qui attristent, chaque matin, nos colonnes de chronique.

Une Procession en Péniche.

Voici qui est du haut comique. On sait qu'il y a, en France, un parti, ou plutôt une secte dite de la Libre Pensée, chose assez naturelle un fond, car toute pensée doit être libre—cela va de soi. Ce n'est malheureusement pas de celle-là qu'il s'agit, mais d'une autre, de la libre pensée à l'outrance, laquelle consiste à n'avoir pas de pensée à soi, et à empêcher les autres d'en avoir une à eux. C'est cette secte-là qui a fait voter dans un moment d'effervescence anti-cléricale, l'interdiction de toute procession, religieuse ou catholique—ce qui est tout nu, en France.

Or, cette année, à l'occasion de la Fête-Dieu, l'abbé Passenaud, curé de la paroisse de la Liberté, a organisé une grande partie de la population, surtout par les marins qui voulaient faire béatifier le cadavre de leur bateau, ou, ce qui n'est pas moins intéressant, en étant empêché par un arrêté ridicule du conseil municipal, l'idée assez ingénieuse d'organiser, à cet effet, une procession en péniche, sur la Seine.

LA FIN D'UN BANDIT.

Une célébrité du brigandage romain vient enfin de payer, sommairement et accidentellement, sa dette à la société. L'émule de Gasparone, le fameux Tiburzi, que ses crimes nombreux, sa rare audace et surtout son habileté à échapper à toutes les poursuites, étaient en passe de rendre un personnage presque légendaire dans la région des Maromies, surpris au milieu du bois de Capabie, près d'Orbetello, par une patrouille de carabinieri, a été tué de plusieurs coups de feu dans la lutte désespérée qu'il avait aussitôt engagée, avec son compagnon Fioravanti, contre la force armée. En voyant son chef mortellement blessé, Fioravanti a pu, grâce à la demi-obscurité et à sa parfaite connaissance de terrain, prendre la fuite et se mettre à couvert. L'armée des carabinieri vient ainsi de justifier une fois de plus son titre de *benemerita*, mais il faut avouer qu'elle avait un peu de peine de quelque action d'éclat pour relever son prestige compromis par l'impunité avec laquelle ont pu être commises récemment, du côté d'Albano et de Frascati, plusieurs agressions en main armée, sur la grand-route, en plein jour.

Tiburzi était né en 1847, à Cellere, village de la campagne romaine, et avait de bonne heure laissé la pioche pour l'escopette. Ses exploits avaient commencé à lui donner déjà un certain renom, lorsqu'en 1872 il fut arrêté et condamné aux travaux forcés à perpétuité, du triple chef d'attaque à main armée, d'assassinat et de vol. Deux ans après, il parvint à s'échapper des carrières de sel gemme de Corneto Tarquinia, où l'on employait alors les galériens aux travaux d'extraction. Il ne fut jamais plus repris.

Il s'était jeté dans la *macchia* des environs de Viterbe. Les vastes bois de Santa Fiora et de Castro, et tout le territoire voisin de la mer, des confins de l'État de la Toscane, ne tardèrent pas à devenir le "royaume de Tiburzi". Dans cette steppe, broussaillée, accidentée et giboyeuse, il se sentait assez fort, pour braver impunément la police et se rire de la justice qui, pour toute besogne, se contentait d'accumuler sur sa tête les mandats d'arrestation, en un compte jusqu'à 17, en promettant 10,000 francs à celui qui livrerait un carabinière. Les paysans, au lieu de mettre sur sa piste, le prévenaient des battues organisées contre lui et lui fournissaient tout ce dont il pouvait avoir besoin.

Du reste, il ne faudrait pas croire que le hardi brigand se confinât exclusivement dans sa vaste solitude. Il se payait de temps en temps le luxe d'un voyage à Rome ou à l'étranger et ne se refusait aucun genre de distractions. Après avoir bien établi son pouvoir occulte par la terreur, par les manœuvres exercées sur ses victimes, Tiburzi avait en effet changé de système. L'assassinat et le vol de main lui avaient paru vieux jeu, et en tout cas des moyens trop mesquins pour se procurer une commodité aisée. Il avait trouvé mieux. Au lieu de tuer, de voler, il avait eu l'idée de mettre les propriétés, grands et petits, de son voisinage en coupe réglée. Et plus tard, aussi puissant, mais non moins égoïste, se peut-être, que le dieu, il avait été

ETATS-UNIS

Deux grandes nations qui sont des fédérations d'États, l'Autriche-Hongrie en Europe et les États-Unis en Amérique, viennent de procéder à des élections dont les résultats témoignent de rivalités basées sur la différence d'intérêts et laissent prévoir pour un avenir prochain de redoutables conflits.

Autriche-Hongrie.

En Autriche, les élections pour la Diète assurent le triomphe des chrétiens anticatholiques et libéraux. «Le résultat de ces élections est, premièrement, la défaite complète du groupe prussophile, dont les candidats sont restés sur le carreau. Deuxièmement, la chute des libéraux, perdant le nouveau arrondissement, où le maire Stroback a été élu à une forte majorité. Même à Leopoldstadt, les libéraux l'emportent seulement dans le premier arrondissement. Les anticatholiques auront une forte majorité représentant les deux tiers de la Diète.

Assurément, dit un des chefs du libéralisme, le terrorisme exercé par les anticatholiques est une des causes de leur succès. Mais, en réalité, les dispositions de Vienne et de la province, perdues pour le libéralisme, se modifieront tout au jour où les vainqueurs auront désillusionné les électeurs par leurs fautes. Reste à savoir si, alors le libéralisme sera prêt pour reconquérir l'opinion ou si l'opinion ira au socialisme. Attendre et voir non arriver à l'œuvre est tout ce que nous pouvons faire.

Le nouveau patriarcho arménien.

Constantinople, 19 novembre.—L'élection de Mgr. Maghaki Ormanian au poste de patriarcho arménien est un excellent signe de paix pour l'avenir. Demain, probablement, un traité impérial approuvant l'élection sera lancé, le jour suivant, le nouveau patriarcho entrera en fonctions.

Candidat à la présidence de la Colombie.

New York, 19 novembre.—Une dépêche de Colon a World annonce que le général Rivas a accepté la candidature à la présidence de la République.

La récolte de céréales en Russie.

Moscou, 19 novembre.—Après les rapports officiels la récolte totale des principales céréales dans cinquante provinces de la Russie a été évaluée à 18.250.000 quarts au-dessous de la moyenne des trois dernières années.

Allemagne et Nicaragua.

Berlin, 19 novembre.—Le Bundestag a ratifié aujourd'hui le traité de commerce et de navigation, ainsi que la convention consulaire, récemment conclues entre l'Allemagne et le Nicaragua.

Le cas du Traître Drayton.

Paris, 19 novembre.—Le "Journal" dit qu'il s'agit d'un homme qui, en conséquence des débats à la Chambre des députés, hier, au sujet du cas de Drayton, le ministre de la justice, M. Darlan, a donné au procureur général l'instruction de procéder à une nouvelle enquête.

Un moyen de reconnaître le phthisie.

Mexico, 19 novembre.—Le docteur A. M. Holmes, de Denver, qui assiste par invitation spéciale au congrès médical de Mexico, a expliqué aujourd'hui le moyen de diagnostiquer la phthisie par l'examen d'une goutte de sang, ou qui permet aux médecins de combattre la maladie pendant qu'elle est encore dans le sang, et, par conséquent, avant qu'elle ait envahi le système de l'individu.

Explosion dans une mine.

Berlin, 19 novembre.—Une explosion de grisou s'est produite dans une mine de charbon à Recklinghausen, en Westphalie. Vingt-cinq ouvriers ont déjà été tués. Il s'agit de la surface. On sait que quarante ou cinquante ouvriers sont encore ensevelis.

Un Article du "Pall Mall Gazette."

Londres, 19 novembre.—Le "Pall Mall Gazette" publie cette après-midi un excellent article de M. Crittenden sur le Mexique, au sujet de la guerre civile. L'auteur dit que le Mexique est un pays qui a été gouverné par les militaires pendant des siècles, et que le Mexique est un pays qui a été gouverné par les militaires pendant des siècles.

Le Tabac Mexicain.

Washington, 17 novembre.—Le Congrès général Crittenden envoie au Mexique un rapport établissant que le tabac de Mexico promet de prendre la place des meilleures qualités de tabac de Cuba sur les marchés du monde.

La peste dans l'Inde.

Tanama, Etat de Washington.—Le vapeur Olympia, qui est arrivé de Hong Kong à Tacoma annonce que les passagers de Bombay en Europe auront probablement subi la peste dans ce département de la marine.

Le Cable du Pacifique.

Honolulu, 12 novembre.—Par vapeur Alameda, San Francisco, 19 novembre.—Le général Von Spaulding, ancien secrétaire d'État, est arrivé aujourd'hui de San Francisco à Honolulu, et on a obtenu la certitude qu'il est venu à Honolulu pour le projet de la ligne de câble de deux mille et demi milles de longueur, et qu'il a obtenu une prolongation d'une année.

Le nouveau ministre des affaires étrangères de Russie.

Paris, 19 novembre.—Une dépêche de St-Petersbourg au "Figaro" annonce que M. Shchukine, le gérant du ministère des affaires étrangères de Russie, a été nommé titulaire. Il succède au défunt prince Loloanof-Stravensky.

Défaites des insurgés des Philippines.

Madrid, 19 novembre.—Des dépêches officielles reçues de Manille établissent que les insurgés ont été défaits dans des engagements avec les troupes espagnoles, à Santa Cruz et à Agrat.

Explosion dans une mine.

Berlin, 19 novembre.—Une explosion de grisou s'est produite dans une mine de charbon à Recklinghausen, en Westphalie. Vingt-cinq ouvriers ont déjà été tués. Il s'agit de la surface. On sait que quarante ou cinquante ouvriers sont encore ensevelis.

Accident aux machines de l'Alert.

San Francisco, 19 novembre.—Le sloop de guerre de l'Etat-Uni l'Alert était au hier pour Honolulu, mais ses machines sont arrêtées au moment où il sortait de la barre. Le remorqueur Vigilant, appelé à l'aide, a été obligé de rester au large pour le secours en cas d'avarie grave. Mais à cinq heures du soir les réparations étaient terminées et l'Alert reprenait la mer.

La bataille McAuiliffe-Carroll.

San Francisco, 19 novembre.—Demain soir, dans l'arène de la ville de San Francisco, se disputera la bataille de McAuiliffe-Carroll, le champion des *lightweights*, et Jimmy Carroll, son ancien et persistant rival. Le combat sera dirigé par le champion de la boxe, et il semblerait presque hors de combat.

Aux bureaux de la Junta Cubaine à San Francisco.

San Francisco, 19 novembre.—Depuis l'ouverture d'un bureau de la Junta cubaine à San Francisco, il y a quelques semaines, les travaux en faveur de l'indépendance de l'île ont été poussés avec activité.

Inauguration de l'Université de Paris.

Paris, 19 novembre.—Le Président de la République a présidé hier soir, à l'Université de Paris, l'inauguration de l'Université de Paris, l'inauguration de l'Université de Paris, l'inauguration de l'Université de Paris.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.

Mort de Mme Helen M. Sarton.

Rochester, Etat de New York, 19 novembre.—Une dépêche spéciale de Clyde du Fort Express annonce la mort de Mme Helen M. Sarton, épouse du lieutenant-gouverneur de l'Etat de New York. Elle était âgée de cinquante ans.

Deux officiers de marine réprimandés.

Washington, 19 novembre.—Le ministre de la marine a tuligé un blâme mitigé mais suggestif à deux officiers de la marine dont les noms ne sont pas publiés en raison de circonstances désagréables de l'affaire.

La réunion annuelle des membres de "l'Armée du Tennessee".

St-Louis, Missouri, 19 novembre.—Après l'élection des officiers, le choix de Milwaukee comme siège de la prochaine réunion et l'expédition d'autres affaires, les délégués à la vingt-huitième réunion annuelle de l'Armée du Tennessee, ont prononcé le clôture.

Le contrat conclut avec Carl Smith.

Chicago, pour l'exécution du travail au prix de \$30,000 a été approuvé.

Le général J. M. Morgan.

Le général J. M. Morgan, commandant de l'Armée de Cumberland, a annoncé, dans un rapport, que l'acquisition de la propriété de Cumberland, en Californie, a été achetée par le gouvernement.

Le général J. M. Morgan.

Le général J. M. Morgan, commandant de l'Armée de Cumberland, a annoncé, dans un rapport, que l'acquisition de la propriété de Cumberland, en Californie, a été achetée par le gouvernement.

Le général J. M. Morgan.

Le général J. M. Morgan, commandant de l'Armée de Cumberland, a annoncé, dans un rapport, que l'acquisition de la propriété de Cumberland, en Californie, a été achetée par le gouvernement.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.

Le général Horace Porter.

Cleveland, Ohio, 19 novembre.—Le général Horace Porter, de New York, était aujourd'hui un visiteur dans le bureau de M. McKim.



MARC-AURELE HANNA.

Le président du comité national républicain préfère, comme l'annonce une dépêche publiée dans notre numéro de ce jour, qu'il est parfaitement éligible aux fonctions de Secrétaire du Trésor.